
 
 

VERBALE N° 8 – SEDUTA DEL 28 NOVEMBRE 2001 
 
Nell’ Aula Magna dell’edificio del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale di via J. H. Dunant, 3  – 
VARESE – il giorno 28 novembre 2001 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di Biologia 
Strutturale e Funzionale.  
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres 
Svolge funzione di Segretario verbalizzante il Dott. Daniele Binda 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI   RICERCATORI 
Prof. Gianfranco Badaracco (P) Dott. Francesco Acquati (P) 
Prof. Giovanni Bernardini (P)  Dott. Ian Marc Bonapace (A)  
Prof. Davide Calamari (A)  Dott.a Elena Bossi (P) 
Prof. Paolo Gerola (P)    Dott. Maurizio Brivio (A) 
Prof. Achille Ghidoni (A)   Dott.a Lucia Carlucci (P) 
Prof.ssa Daniela Parolaro (P)  Dott. Bruno Cerabolini (A) 
Prof.ssa Mirella Pilone (A)   Dott. Antonio Di Guardo (P) 
Prof. Marco Saroglia (P) Dott. Marzia Bruna Gariboldi (G) 
Prof. Roberto Taramelli (P)   Dott.a Stefano Giovannardi (P) 
Prof. Roberto Valvassori (A) Dott.a Maria Ilde Granero (P) 
  Dott.a Annalisa Grimaldi (G) 
PROFESSORI ASSOCIATI Dott.a Nicoletta Landsberger (G) 
Prof. Stefano Banfi (P) Dott. Adriano Martinoli (G) 
Prof.ssa Paola Barbieri (G) Dott. Giampaolo Perletti (G) 
Prof. Giorgio Binelli (P) Dott. Luciano Piubelli (P) 
Prof.ssa Marcella Bracale (P)   Dott. Carlo Rossetti (P) 
Prof. Fabrizio Celentano (A)  Dott. Massimo Statuto (G) 
Prof. Giuseppe Crosa (G) Dott. Candida Vannini (P)  
Prof.ssa Magda de Eguileor (A)  Dott. Alberto Vianelli (A) 
Prof. Mauro Fasano (A)  
Prof. Riccardo Fesce (P) RAPPRESENTANTI dei DOTTORANDI 
Prof. Alessandro Fumagalli (P)  Dott. Marco Bianchi (P) 
Prof.ssa Paola Gramatica (P)   Dott.a Barbara Raimondi (P) 
Prof.ssa Elena Monti (P)   
Prof. Loredano Pollegioni (P)   RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
Prof. Alfredo Porati (P)  Sig.ra Adriana Jacona (P) 
Prof.ssa Mariangela Prati (P) Sig.ra Daniela Pozzi  (P) 
Prof. Guido Tosi (A)  Sig. Giorgio Terzaghi (P) 
 
 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbali riunioni precedenti 
3. Provvedimenti per il personale 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
5. Bilancio preventivo esercizio finanziario 2002 
6. Dottorati di ricerca XVIII ciclo 
7. Varie ed eventuali 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
1 Comunicazioni  
1.1  Il Direttore dà il benvenuto ai prof. Marco Saroglia, Riccardo Fesce e Giorgio Binelli che sono entrati a 
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fare parte del Dipartimento ed alla Dott. Barbara Raimondi che è stata eletta quale secondo 
rappresentante dei Dottorandi nel Consiglio di Dipartimento. 

1.2 ll Direttore ricorda ai presenti che venerdì 30 novembre 2001 è l’ultima data utile per consegnare ordini 
all’Amministrazione. Gli ordini potranno essere riemessi a partire dal giorno 7 gennaio 2002. 

1.3  Il Direttore informa che il Consiglio di Amministrazione dell’Ateneo nella sua seduta di novembre ha 
destinato dei fondi per il finanziamento di progetti di ricerca di eccellenza. E’ imminente l’emanazione di 
un bando a questo proposito. 

 
2 Approvazione verbali riunioni precedenti 
2.1  Viene approvato all'unanimità il verbale del Consiglio di Dipartimento del 7 novembre 2001. 
2.2  Il Direttore sottopone all’approvazione il verbale della riunione della Commissione per la valutazione 

delle esigenze di personale tecnico-amministrativo da parte del Dipartimento. Il Direttore illustra come la 
procedura per la definizione delle priorità nelle richieste di nuovi posti, da decidere nel prossimo punto 
dell’OdG, sarà diversa a seconda che questo verbale sia approvato o no. Dopo breve dibattito, il verbale 
viene approvato con 16 voti a favore e 12 astenuti. 

 
3 Provvedimenti per il personale 
3.1 Il Direttore informa che il Dott. Binda sarà trasferito ad altro Ufficio dell’Ateneo a partire dal 1/12/2001; 

manterrà comunque l’incarico di Segretario amministrativo del DBSF fino al 31/1/2002, data di termine 
del periodo di prova del Dott. Motta. 

3.2 Viene quindi messa in discussione  
3.1 Riferendosi al punto 2.2, il Direttore chiede al Consiglio di esprimersi riguardo alle priorità da dare alle 

richieste di personale tecnico-amministrativo. Facendo salva la delibera del precedente CdD che poneva 
al primo posto la richiesta di una unità di personale amministrativo per la Segreteria Amministrativa , ne 
consegue che occorre stabilire la precedenza tra la richiesta per un addetto allo stabulario per la sede di 
Busto Arsizio e quella per un addetto alla cura del materiale vegetale per la sede di Varese. (Cerabolini 
entra alle ore 15.10, Gramatica e Di Guardo escono). La prof.ssa Parolaro propone ai presenti di coprire 
il posto di Busto con un servizio esterno o con l’utilizzo di una persona a servizio parziale (tre mezze 
giornate). Una soluzione in questo senso presuppone però, da parte del Dipartimento, un serio impegno 
per la soluzione del problema dello stabulario di Busto in tempi accettabili. Segue ampia ed articolata 
discussione al termine della quale il Consiglio indica le seguenti priorità: 
1. un posto cat. C amministrativo (sede di Varese) per la segreteria del Dipartimento 
2. un posto cat. C. tecnico (sede di Varese) per la cura del materiale vegetale 
3. un posto cat. C (o B) (sede di Busto Arsizio) per lo stabulario. 
Il Consiglio approva unanime. 
Le altre richieste presenti nel verbale della Commissione dipartimentale di cui al punto 2.2, di un posto 
per Tecnico di Laboratorio di Analisi Chimiche in sostituzione del posto del Sig. Tresin e di un 
passaggio da categoria C a D, verranno altresì avanzate.  
 
 

4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
4.1 Viene presentata la richiesta avanzata dal prof. Tosi per una convenzione con la Regione Lombardia 

relativa ad un progetto di ricerca dal titolo “Archivio faunistico georeferenziato in attuazione del Piano 
Faunistico Venatorio regionale”. Il Contributo previsto è di lit. 60.000.000 pari a 32.633,10 Euro. Data la 
natura della ricerca si chiede l’esclusione di tale contributo dalla applicazione dell’art. 66 del DPR 
11.07.80 n. 382. Il Consiglio approva unanime. 

4.2 La prof.ssa Gramatica richiede l’autorizzazione all’attivazione di una borsa di studio per attività di ricerca 
finanziata da Federchimica 
IMPORTO: lit. 25.000.000 
DURATA: annuale 
TITOLO: Applicazione di modelli QSAR per la predizione di proprietà chimico-fisiche e tossicità di 
composti chimici utilizzati nell’industria chimica italiana 
TITOLI RICHIESTI: laurea in Scienze Biologiche o Scienze Ambientali o Chimica 
E’ richiesta la conoscenza della chemiometria e delle metodologie QSAR 
COMMISSIONE: Gramatica Paola, Banfi Stefano e Fumagalli Alessandro 
Il Consiglio approva unanime 

4.3 Il Direttore comunica che, con decreto dell’Unità Organizzativa Pianificazione Ambientale e Gestione 
Parchi della Regione Lombardia, sono stati assegnati a favore del DBSF lit. 5.000.000 come contributo 
per il 96° congresso della Società Botanica Italiana. Tale contributo verrà utilizzato per la copertura 
delle spese sostenute per il congresso della SBI 

4.4 Il dott. Cerabolini propone la stipula della convenzione quadro con il Consorzio Parco Naturale Regionale 
del Monte Barro per la realizzazione di attività didattiche e di ricerca a carattere floristico-vegetazionale 
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nel territorio del parco. Il Consiglio approva unanime 
4.5 Il dott. Cerabolini chiede l’approvazione della convenzione con il Consorzio Parco Naturale Regionale del 

Monte Barro per la realizzazione del progetto life natura 2000 (LIFE NAT/IT/7258) gestione dell’azione 
C5 “Riproduzione ex-situ di specie vegetali”. La convenzione prevede un contributo pari a 25.000 euro. 
Data la natura della ricerca si chiede l’esclusione di tale contributo dalla applicazione dell’art. 66 del DPR 
11.07.80 n. 382. Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.6 Il Segretario Amministrativo illustra brevemente le variaizoni di bilancio (Allegato 1).Il Consiglio approva 
unanime. 

4.7 Il prof. Saroglia, per poter condurre a termine una ricerca finanziata dal Ministero per le Politiche Agricole 
nel settore dell’Acquacoltura e del benessere del pesce in allevamento, chiede al DBSF di essere 
autorizzato a collaborare con il Dipartimento di Scienze delle Produzioni Animali dell’Università della 
Basilicata fino al termine della ricerca di cui sopra. Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.8 Il prof. Fesce, per poter condurre a termine una ricerca relativa alla Fisiologia della secrezione sinaptica 
chiede al DBSF di essere autorizzato a collaborare con il Dipartimento di Neuroscienze dell’Istituto 
Scientifico San Raffaele di Milano. Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.9 Viene sottoposta al Consiglio la richiesta di un contratto per l’esperto qualificato dei Radioisotopi dott. 
Celso Osimani. Il Consiglio approva all’unanimità 

 
5     Bilancio preventivo esercizio finanziario 2001 
5.1 Il Direttore cede la parola al segretario Amministrativo che illustra brevemente ai presenti il Bilancio 

Preventivo per l’esercizio finanziario 2002. Il Bilancio preventivo del DBSF per l’anno 2002 prevede un 
avanzo presunto di Dipartimento pari a lit. 1.680.549.895 ed una dotazione ordinaria di funzionamento 
di lit. 408.000.000 pari a quella trasferita nell’esercizio corrente (Allegato 2). Il Consiglio approva 
unanime. 

 
6 Dottorati di ricerca, XVIII ciclo 
6.1 Il Direttore illustra le richieste di attivazione di Dottorati XVIII ciclo pervenute. I due Dottorati aventi sede 

presso il DBSF hanno chiesto il rinnovo presentando alcune variazioni rispetto al XVII ciclo. Sono 
pervenute anche tre domande di rinnovo di consorzi: Fisiologia (Peres, sede amm. Milano), 
Farmacologia, Chemioterapia e Tossicologia mediche (Parolaro, sede amm. Milano) e Farmacologia, 
Chemioterapia e Microbiologia (Monti, sede amm. Trieste). I dati salienti delle richieste sono contenuti 
nella seguente Tabella: 

 
TITOLO Tipo Coordinatore/ 

Referente 
Docenti Settori Curricula borse 

richieste 
Analisi, Protezione 
e Gestione della 
Biodiversità 

Sede Calamari 10 7  2 

Biologia 
evoluzionistica e 
dello sviluppo 

Sede Taramelli 13 9 • Biologia molecolare e 
strutturale 

• Biologia e Fisiologia 
cellulare 

• Bioscienze e 
Biotecnologie 

3 

Fisiologia Consorzio Peres    1 

Farmacologia, 
Chemioterapia e 
Tossicologia 
mediche 

Consorzio Parolaro    0 

Farmacologia, 
Chemioterapia e 
Microbiologia  

Consorzio Monti    0 

 
Il Direttore invita i coordinatori dei Dottorati e gli interessati ad illustrare le variazioni rispetto al ciclo 
precedente. Il prof. Taramelli informa che il Collegio dei docenti del Dottorato in Biologia evoluzionistica 
e dello sviluppo vede l’uscita della prof.ssa Antonella Russo e l’inserimento del prof. Riccardo Fesce, 
senza altre variazioni nella struttura del dottorato. In assenza del prof. Calamari, il prof. Saroglia informa 
del suo ingresso nel collegio docenti del dottorato in Analisi, Protezione e Gestione della Biodiversità; il 
Direttore aggiunge che farà parte di questo collegio anche il prof. Binelli, mentre uscirà la prof.ssa 
Galassi. Anche per questo Dottorato non vi sono variazioni rispetto ad altri aspetti. Per quanto riguarda i 
Dottorati consorziati, non vi sono novità, eccetto che per la richiesta di una borsa per il dottorato di 
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Fisiologia (prof. Peres). Segue un breve dibattito che si conclude con l’approvazione unanime delle 
domande di attivazione per il XVIII ciclo, come risultano dalla precedente tabella. 
 

 
7    Varie ed eventuali 
7.1 Il prof. Porati segnala come i nuovi studi per sé e per la dott.ssa Granero presentino ancora alcuni 

problemi tecnici. Non appena verranno risolti il prof. Porati provvederà al trasloco nei nuovi spazi 
assegnati. 

7.2 Entro il 10 dicembre dovranno essere consegnati gli abstract per la giornata scientifica dipartimetale. 
 
Non essendovi altro da discutere la seduta viene chiusa alle ore 16:00. 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE DI DIPARTIMENTO 
          (dott. Daniele Binda)                               (prof. Antonio Peres) 
 
 
 


